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董事部的性别多元性， 是一个长期存在的问题， 但

是首相拿督斯里纳吉已经宣布， 将 “提名和羞辱 ” 不符

合规定的公司， 更可能会甚至可能会收回政府合约， 以

达到他在

2020

年时， 董事部需要有

30%

女性的目标。

他虽然没有说出公司名字 ， 但透露 “不幸的是” ，

在百大上市公司中， 有

17

家没有女董事。

我们会用 “不幸” 来形容 ， 是因为我国企业一开始

是出于自愿来多元化董事成员， 但却无法达到目标 。 这

显示， 我们可能需要一个更稳定、 从上至下的措施。

事实上， 我国不是唯一无法达致这目标的国家。 德

国 、 法国 、 比利时 、 冰岛和意大利这 几个 经合 组织

（

OECD

） 成员国， 也因为无法达到同样目标 ， 而推介强

制固打政策。

反观美国， 既没有自愿也没有强制性目标， 很明显

看见缺乏女董事的结果。

标 准 普 尔

500

指 数 的 企 业 中 ， 女 董 事 的 比 例 在

18.7%

， 过去十年来并没有大幅增长。

大马交易所正咨询大众关于一些修改主板和创业板的上市条例

的回应。 其目的是进一步将这些协议和

2017

年

4

月由证监会发布

的新大马公司企业监管准则 （

MCCG

） 保持一致。

应规定30%女董事比例

改上市条例加强监管

至今 ， 证监会已修改了企业监管手

册 ， 加入了

MCCG

的新措 施 ， 例 如理

解、 应用和报告 （

CARE

） 方法， 将责任

从 “符合或解释 ” 转为 “应用或解释替

代方案 ” ， 和对不同规模和复杂程度的

上市公司， 采取有区别和适度的方法。

他们也更强调专注和实现所预期成

果 ， 而不是逐项检查打钩 ， 以及推荐

“加强 ” 做法来鼓励公司进一步实现企

业卓越。

因此 ， 大马交易所必须开始审查上

市条例 ， 以反映这些变化 。 虽然表面上

显得相当繁重， 但目标其实非常简单。

表现好能更快公布文告

大马交易所希望提高企业监管披露

的质量 、 要求独立的企业监管报告来提

高透明度 ， 并让股东更加了解财年内如

何根据

MCCG

来进行企业监管 。 关键的

是， 这些建议还包括增强审计委员会对

内部审计功能的监督。

在这个时刻 ， 这些举措似乎是企业

监管正确发展的进一步步骤。

有趣的是 ， 交易所也对大部分符合

企业监管的上市公司 ， 开除口头支票 ，

我们不确定这是不是亚洲的首例。

交易所这一项被称为 “绿色通道政

策 ” 的激励措施 ， 针对前

30

名上市公

司 ， 若具备良好的企业监管和披露标

准， 就可享受这项福利。

这些优待包括更快地向股东发出通

告 ， 也就是能更快底将企业建议公布给

市场 ， 达到更好的资讯披露 ， 长期而言

可进一步强化股东价值。

也就是说 ， 交易所将不再事先检验

通告 ， 除非有关献议较复杂 ， 如重大脱

售 、 私有化 、 相关人士交易 ， 以及涉及

矿物、 油气资产的交易。

与大多数商业条款一样 ， 我们希望

能在执行后定期评估 ， 也许会扩大合格

标准 ， 允许更多上市公司被例如其中 ，

但必须不影响监管目标。


